



Maduro planteó a la ONU necesidad de crear un nuevo modelo económico y social para el desarrollo

En su discurso ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) este domingo, el presidente Nicolás Maduro denunció que ha sido la desigualdad social el origen de la pobreza y miseria en el mundo, y para combatirla es necesario crear un nuevo modelo económico, social y de relaciones que hagan viable el desarrollo.

"La pobreza es la hija de la desigualdad impuesta por sistemas de dominación durante siglos, que arrojaron el planeta, que desgajaron y descuartizaron África, durante siglos impusieron el colonialismo y el esclavismo", señaló en su discurso pronunciado en Nueva York, al término del primer lapso de las metas del milenio 2000-2015.

Maduro señaló que para cumplir los 17 nuevos grandes objetivos de la Agenda del milenio 2030, "sin lugar a dudas tenemos que plantearnos la construcción de otro modelo económico, de otro modelo social, de otro modelo de relaciones de poder en el mundo de los próximos 15 años".

Estos 17 grandes objetivos están compuestos por 169 metas que fueron aprobadas por las naciones para avanzar en materia de educación inclusiva, salud, vivienda y respeto al ambiente.

"Sin transformación del modelo económico, injusto, de pensamiento único, de imposición de condiciones políticas y sociales inaceptables para nuestro pueblo (...) se hace inviable el desarrollo y el logro de estas anheladas, nobles, necesarias y justas metas

» El presidente venezolano se dirigió a los líderes del mundo en el Foro de Desarrollo Sostenible agenda post-2015



que nos estamos proponiendo", expresó.

Alcances de Venezuela

Detalló que durante el lapso 2000-2015, Venezuela dio pasos importantes que revertieron los vicios de la instauración de un modelo capitalista en el país, que fueron en principio la recuperación de la soberanía en la administración de los recursos naturales, entre ellos el petróleo, así como la restitución de los derechos del pueblo por la vía constitucional.

Recordó que de un 33% se incrementó a 62% la inversión social en el desarrollo de las condiciones de igualdad para la superación de la pobreza, dijo en su intervención en el Foro de Desarrollo Sostenible agenda post-2015 que se realizó

en la sede del organismo en Estados Unidos.

"Hoy Venezuela puede decir que la inmensa riqueza de nuestro país ha logrado distribuirse para la educación, vivienda, salud, derecho a la alimentación, derecho a la vida. Hemos logrado revertir las tendencias excluyentes de la cultura capitalista del descarte" como modelo de exclusión, dijo el presidente, quien recordó las recientes críticas al modelo capitalista hechas por el papa Francisco.

Relató que los derechos en Venezuela fueron negados durante décadas "por sistemas de opresión internos que respondían a sistemas de sumisión externos, a poderes mundiales, extraterritoriales, de nuestra patria".

En su discurso, recordó al líder socialista Hugo Chávez, quien expresaba que "si queremos superar la pobreza, démosle poder a los pobres, démosle poder al pueblo", entendiéndolo por tal un poder ciudadano, social, económico, dirigido a los más humildes, y que sean los propios pueblos los que se encarguen de ser protagonistas de la construcción de su propia felicidad, dijo.

En este encuentro donde fueron revisadas las Metas del Milenio, señaló también como logro el resguardo del derecho a un trabajo justo e igualitario, derecho que en el ámbito global permitirá tener "pueblos protagonistas que puedan avanzar por encima de sus dificultades

y superar las condiciones de pobreza".

Nuevo esquema de relaciones

Maduro indicó que para cumplir con las metas para la paz mundial y la consolidación de nuevas relaciones económicas, justas, inclusivas e igualitarias que permitan el acceso a derechos, hoy negados a 1.200 millones de pobres en el mundo, es necesario abordar nuevos esquemas para la construcción de un sistema de garantías para la paz y soberanía de los pueblos fuera del pensamiento único neoliberal. Al respecto, señaló la situación de los pueblos de África y Medio Oriente, la migración en el mar Mediterráneo hacia Europa, que son resultado de la agresión y conquista de pueblos enteros.

El presidente hizo un llamado a la reflexión a la comunidad de naciones y expresó que si se aspira a tener una casa común, como define el papa al planeta en su encíclica *Laudato si*, hay que pensar en un lugar sin guerras imperialistas, guerras de destrucción, racismo, xenofobia, desprecio y desigualdad.

"Pensemos en una casa común de pueblos que basen sus relaciones en el respeto del derecho internacional y pueblos que asuman la agenda 2030 como una gran agenda humana de construcción, paz, de la felicidad y de la justicia universal", dijo el jefe de Estado venezolano al finalizar su intervención.

Venezuela y Guyana restablecen relaciones diplomáticas

El presidente Nicolás Maduro anunció este domingo que se restablecen las relaciones diplomáticas con Guyana, tras el encuentro sostenido con su homólogo guyanés, David Granger, y el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-Moon, promotor del encuentro.

En transmisión de Telesur, desde Nueva York, en donde se encuentra con motivo a la 70° Asamblea General de la ONU, Maduro informó que los embajadores de ambas naciones

regresarán a cumplir sus labores diplomáticas.

La Guayana Esequiba, que tiene una extensión de 159.542 kilómetros, pertenece a Venezuela desde 1777, con la creación de la Capitanía General de Venezuela. En 1811 todas las áreas que pertenecían a la Capitanía fueron incluidas en su primera Constitución de la nueva República. A pesar de esas evidencias históricas, este territorio pretendió ser despojado por el imperio británico hace dos siglos, lo que generó la controversia hoy vigente.

En 1966 Gran Bretaña aceptó iniciar conversaciones con Venezuela y se logró el 17 de febrero de ese año la suscripción del Acuerdo de Ginebra, firmado en Suiza y reconocido por Guyana luego de su independencia, el 26 de mayo de aquel año. La controversia entre ambas naciones suramericanas llegó a un punto complejo a raíz de las provocaciones de la derecha internacional, que utiliza la disputa territorial como excusa para apoderarse del petróleo venezolano y socavar la unidad latinoamericana y caribeña.

Comisión de la ONU

El jefe de Estado venezolano informó que esta semana llegará al país una comisión técnica especial de la Secretaría General de la ONU, en el marco del Acuerdo de Ginebra, para "hacer un trabajo integral sobre las circunstancias y la situación actual del reclamo de los venezolanos".

Asimismo, indicó que le propuso a Granger llevar relaciones de comunicación permanente "para no permitir que nadie mienta ni convierta la mentira en efecto provocador, que afecte la paz de nuestros países y del Caribe".

Presidentes Maduro y Santos sostendrán reunión para tratar conflicto fronterizo

El presidente Nicolás Maduro informó este domingo desde Nueva York que en los próximos días sostendrá una reunión de trabajo con su homólogo Juan Manuel Santos. “Hay varios temas que vamos a conversar con el gobierno colombiano, entre ellos el tema de la migración”, declaró a medios internacionales.

En transmisión del canal estatal Venezolana de Televisión, Maduro explicó que el desplazamiento de personas parte de la presencia del paramilitarismo y el narcotráfico, factores negativos que también han perjudicado la vida en la frontera.

Al respecto, explicó: “El tema de la frontera es muchísimo más complejo, hay mucha exageración mediática. Grupos paramilitares controlan el área y someten a la población a enormes daños psicológicos”, dijo.

El pasado 19 de agosto, luego de que tres efectivos de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana resultaran gravemente heridos por grupos paramilitares en la frontera mientras se frustraba el contrabando de productos demandados por las familias venezolanas, el

presidente Maduro decretó Estado de excepción en municipios fronterizos del estado Táchira. El 21 de agosto la medida se hizo permanente y se extendió a los estados Zulia y Apure.

Maduro informó que Venezuela y Colombia avanzan en la definición de un plan de trabajo que en un tiempo no mayor a los seis meses prevé la normalización. Con este plan se prevé superar la violencia instaurada en la frontera y los resultados negativos que ha dejado, uno de ellos: el descuartizamiento.

“En Venezuela no existía el fenómeno del descuartizamiento de personas, el fenómeno de las fosas comunes, y lamentablemente, apareció en la frontera. ¿Quiénes son los responsables? Bandas criminales, paramilitares, que producto de la guerra colombiana pasaron del lado colombiano”, dijo.

El pasado 22 de septiembre, los jefes de Estado de los dos países sostuvieron un encuentro en Quito, Ecuador, donde acordaron trazar una hoja de ruta para encarar el conflicto fronterizo. En el encuentro también participaron los presidentes de Ecuador, Rafael Correa; y de Uruguay, Tabaré Vázquez.

Rodríguez Araque llama a fortalecer unidad revolucionaria para derrotar amenazas imperialistas

» “La virtud que ha tenido el chavismo es haber trabajado conjuntamente con el pueblo”



El embajador de Venezuela en Cuba, Ali Rodríguez Araque, llamó este domingo a fortalecer la unidad de las fuerzas revolucionarias, en la alianza perfecta con el pueblo, para derrotar las amenazas imperialistas que se tejen desde Estados Unidos con el apoyo de la ultraderecha venezolana.

Durante una entrevista concedida al programa *José Vicente hoy*, Rodríguez Araque señaló que “la fuerza chavista ha logrado victorias que no se pueden capitalizar como de la fuerza pura del chavismo, sino que son victorias populares. La virtud que ha tenido el chavismo es haber trabajado conjuntamente con el pueblo”.

Precisamente señaló que esa unidad con el pueblo y la construcción del Poder Popular han permitido avances tan significativos en el país, como

la redistribución de la renta petrolera a fin de atender a las necesidades del pueblo venezolano.

Puntualizó que junto al poder popular se podrán derrotar, una vez más, las amenazas imperiales, y alertó que con motivo de las elecciones parlamentarias, que se llevarán a cabo el próximo 6 de diciembre, se incrementarán las arremetidas contra la Revolución Bolivariana, como ya se vino haciendo con los temas de Guyana y Colombia.

El gobierno estadounidense trabaja “sistemática y constantemente, con alianzas en la región, para provocar inestabilidad interna y el aislamiento internacional” de Venezuela, “en consecuencia, no es nada extraño que esta coyuntura actual esté fuertemente caracterizada por intentos de disturbios, de conflicto

y de un supuesto fraude electoral”, dijo.

“Uno tiene que colocarse en los zapatos del adversario—comentó Rodríguez Araque—, el adversario no solo tiene un par de zapatos, tiene detrás de sí la fuerza imperialista” y se mueven por el interés que despierta la geopolítica de Venezuela, además del petróleo.

Ante esta realidad, no se puede descartar que algunos sectores de la ultraderecha trabajen para desestabilizar al país. “Sería ingenuo, hay gente que está explícitamente y otros calladamente jugando a una situación de violencia en el país”, dijo el embajador, al tiempo que comentó que las fuerzas de la Revolución deben analizar y llevar a cabo todas las políticas que sean necesarias para contrarrestar una posible desestabilización.

Presidentes de Venezuela y de Argentina sostuvieron reunión bilateral en Nueva York

Los presidentes de Venezuela, Nicolás Maduro, y de Argentina, Cristina Fernández, sostuvieron ayer un encuentro bilateral en Nueva York, Estados Unidos, informó la cuenta en Twitter de Prensa Presidencial. La reunión de trabajo se realizó momentos antes del inicio del 70º período de sesiones de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Maduro y Fernández participaron este domingo en el cierre del Foro de Desarrollo Sostenible agenda post-2015 y en

el Encuentro de Líderes Mundiales por la Igualdad de Género y Empoderamiento de las Mujeres, eventos realizados en la sede de la ONU.

De acuerdo con una nota del Ministerio para la Comunicación y la Información, Maduro, durante su estancia en la ONU, intercambió saludos con otros líderes, entre ellos los presidentes de Cuba, Raúl Castro; de Brasil, Dilma Rousseff; de República Dominicana, Danilo Medina, y de Panamá, Juan Carlos Varela.

Canciller Rodríguez revisó temas energéticos con su par de Emiratos Árabes Unidos

La canciller venezolana, Delcy Rodríguez, sostuvo la víspera una reunión de trabajo con su par de Emiratos Árabes Unidos, Sheikh Abdullah Bin Zayed Al Nahyan, con el propósito de fortalecer las relaciones de cooperación entre ambos países.

La información la dio a conocer la ministra en



su cuenta en la red social Twitter, en la que afirmó que “revisamos asuntos de interés energético”.

Venezuela y los Emiratos Árabes Unidos mantienen fructíferas relaciones de amistad basadas en la igualdad, el respeto y la solidaridad y sostienen, además, inversiones

en las áreas petroleras, gasíferas, petroquímica, industria pesada, energía alternativa, producción de alimentos, infraestructura y viviendas.

La Ministra para Relaciones Exteriores se encuentra en Nueva York, Estados Unidos, como parte de la comitiva que acom-

pañía al presidente Nicolás Maduro durante su participación en las sesiones de la Asamblea General de la ONU, en el Foro de Desarrollo Sostenible agenda post-2015 y en el Encuentro de Líderes Mundiales por la Igualdad de Género y Empoderamiento de las Mujeres.

Más de cien mil colombianos se han registrado en el censo por la paz en la frontera



El Movimiento Bolivariano de Colombianos y Colombianas por la Paz acumula más de cien mil ciudadanos neogranadinos inscritos en su registro, el cual inició la pasada semana y continuó este fin de semana en las plazas Bolívar de 10 estados del país, con el fin de propiciar una nueva frontera pacífica entre ambas naciones.

La mayoría de los inscritos están en Táchira y Zulia, estados fronterizos con Colombia, donde más de 60 mil y 30 mil colombianos, respectivamente, han puesto sus rúbricas por la paz.

El coordinador del Movimiento, Luis Ángel Acevedo, resaltó la valía de la actividad. "Los ciudadanos honestos y trabajadores ya

se inscribieron en este registro, porque nada deben, ni temen. Venezuela les abre las puertas para que sigan viviendo y laborando en este país, junto a su familia, sin restricciones de ningún tipo", dijo, reseñado por una nota de prensa de la Gobernación del Táchira.

"(El censo) permitirá la organización de nuestros hermanos colombianos en una sola fuerza para respaldar las políticas de inclusión social que nos legó el Comandante Supremo Hugo Chávez y que ahora continúa el presidente obrero Nicolás Maduro", manifestó Acevedo.

En la Plaza Bolívar del municipio San Cristóbal, estado Táchira, el registro se llevará a cabo de mane-

ra permanente de lunes a domingo en horario corrido.

Por su parte, el coordinador de la actividad en el Zulia, José Freires, en un contacto televisivo de VTV, apuntó que "la mayoría de los colombianos que han llegado aquí tienen cédula de residentes; con esto le daremos la esperanza de poder seguir recibiendo la atención que brinda Venezuela".

Desde la semana pasada, las jornadas de registro se han realizado en los estados Amazonas, Apure, Barinas, Bolívar, Carabobo, Distrito Capital, Falcón, Lara, Portuguesa, Mérida, Miranda, Táchira, Trujillo, Vargas y Zulia, y se extenderán la próxima semana, 3 y 4 de octubre, a los estados restantes.

Hinterlaces: 59% de los tachirenses respalda Estado de excepción en la frontera

» Los encuestados apoyan las medidas adoptadas por el Gobierno bolivariano para combatir el paramilitarismo y el contrabando

El más reciente sondeo Monitor país de la agencia encuestadora Hinterlaces, realizado entre el 18 y 22 de septiembre en Táchira, indica que 59% de los encuestados respalda la medida de Estado de excepción en la frontera para combatir el paramilitarismo y contrabando de extracción.

De acuerdo con el estudio realizado a una muestra de 500 entrevistas, dirigidas a hogares mediante base de datos telefónicos, el 59% de los encuestados tachirenses manifestó estar "De acuerdo" con el cierre de la frontera entre Táchira y Colombia decretado por el presidente Nicolás Maduro, mientras que 37% se mostró en desacuerdo y 4% no sabe o no contestó.

Al consultar la tendencia de opinión sobre la efectividad de la medida, 61% de los encuestados la considera positiva (9% Muy efectivo; 35% Efectivo y 17% Muy efectivo), mientras que 37% la considera negativa (15% Poco efectivo; 22% Nada efectivo; 2% No sabe o no contesta), indica el estudio presentado por el periodista José Vicente Rangel.

Asimismo, el 69% de los consultados opinó que el paramilitarismo colombiano se ha introducido en Venezuela, mientras que 23% consideró que no, señala el sondeo cuyos resultados se dieron a conocer en el programa *José Vicente hoy*, transmitido este domingo por Televen.

Sobre la migración de colombianos en Venezuela, esta es considerada positiva por el 44% de los encuestados y el 43% la percibió como negativa, mientras que 5% no la valoró positiva o negativa y 8% no sabe o no contestó.

El decreto de Estado de excepción en varios municipios fronterizos fue una medida soberana de Venezuela para luchar contra la delincuencia y el paramilitarismo, luego de un ataque tras el cual resultaron gravemente heridos efectivos militares en San Antonio del Táchira; posteriormente la medida se extendió a las fronteras de Zulia, Apure y Amazonas.

Gestión de gobierno

Sobre la gestión gubernamental, 57% de los interrogados prefiere que sea el gobierno del presidente Nicolás Maduro el que resuelva los problemas del país, mientras que 37% expresó que debería ser un gobierno de oposición.

Respecto a la gestión del gobernador del Táchira, José Gregorio Vielma Mora, 56% de los encuestados la valora positivamente (5% Muy buena; 25% Buena; 26% Regular a buena) y 38% negativamente.

Sobre la participación en las elecciones parlamentarias del 6 de diciembre, 77% de los consultados manifestó su disposición a acudir a votar; el 8% probablemente va a votar; 8% probablemente no votará y 4% definitivamente no votará.

Buque Escuela Simón Bolívar llevó mensaje de paz a países del Caribe

En el 27º crucero de instrucción al exterior 2015, cadetes del Buque Escuela Simón Bolívar llevaron un mensaje de paz a ocho puertos en el Caribe, entre ellos Barbados, Belice, Cuba y Jamaica.

Así lo destacó el comandante general de la Armada Nacional Bolivariana, Franklin Montplaisier, al darles la bienvenida este domingo en el Puerto de La Guaira, estado Vargas, a los cadetes que cumplieron con la misión.

Manifestó su alegría y orgullo por este nuevo logro y recordó cuando en 1985 tuvo la oportunidad de hacer su crucero al exterior

a bordo del buque, como parte de la promoción Contralmirante Agustín Armario, y hoy "es una alegría, una satisfacción, como comandante general de la Armada, como venezolano y pueblo, compartir esta llegada".

"Este buque insignia hace honor a su nombre de Embajador sin fronteras Simón Bolívar", como también es conocido, expresó Montplaisier, quien felicitó al comandante de la embarcación, Gines Añangueren Santana, y a toda su tripulación por su esfuerzo y dedicación, así como a familiares y amigos "por esa paciencia y apoyo que siem-



pre le brindan a nuestros cadetes para que sean excelentes oficiales y mejores venezolanos cada día".

Asimismo, el comandante transmitió un saludo de hermandad a nombre del ministro para la Defensa, Vladimir Padrino López.

En el acto de recibimiento del buque estuvieron presentes miembros del alto mando naval, integrantes del Estado Mayor conjunto y familiares de los cadetes, entre otros invitados.

El buque zarpó en mayo pasado y desarrolló la travesía en dos fases: de mayo a julio y de julio a septiembre.

Sinfónica Juvenil de Caracas se presentó en el Bronx de Nueva York

» Ofreció un concierto, en el Manhattan Center, bajo la dirección de Gustavo Dudamel, con motivo del 70° aniversario de la ONU



La Orquesta Sinfónica Juvenil de Caracas ofreció ayer un concierto en el condado del Bronx, en Nueva York, Estados Unidos. Los músicos que integran esta orquesta que es dirigida por el maestro Dietrich Paredes y forma parte del Sistema de Orquestas Sinfónicas de Venezuela, participaron

en el concierto por la paz y la esperanza desarrollado en la populosa comunidad.

Este es el segundo concierto que ofrece la referida agrupación musical en Nueva York, luego de que la noche de este sábado ofrecieran un concierto con motivo del 70° aniversario de la Organización para las Naciones Uni-

das (ONU) en el Manhattan Center, de esta ciudad.

Ese concierto estuvo bajo la batuta del maestro Gustavo Dudamel, también formado dentro de El Sistema, y que en la actualidad se impone como uno de los más importantes directores orquestales de la región y del mundo.

Investigan sobre el guácharo para promover su preservación

A fin de dar seguimiento y preservar la existencia de la especie animal guácharo, también conocida como ave de las cavernas o pájaro aceitoso, se realizan trabajos de investigación sobre este ser vivo en el Monumento Natural Alejandro de Humboldt del Parque Nacional El Guácharo (estados Monagas y Sucre) y en la Cueva de la Quebrada del Toro (Falcón).

Técnicos especialistas y brigadas comunitarias de seguimiento ambiental realizan las indagaciones, orientados por la Red de Investigación y Seguimiento Ambiental dentro del Órgano Superior de Parques y Monumentos Naturales de Venezuela, refiere una nota del Ministerio para Ecosocialismo y Aguas.

El guácharo es un ave frugívora que en Venezuela se puede localizar en el Parque Nacional El Guácharo, donde se ubica el Monumento Natural Alejandro de Humboldt-Cueva del Guácharo, con-

siderada una de las formaciones cavernarias más interesantes del continente. Es el principal atractivo turístico del parque, que fue el primer Monumento Natural declarado en el país, el 15 de julio de 1949.

El hábitat de estas aves en la Cueva del Guácharo se concentra en el Salón Humboldt, donde pasan el día para digerir el alimento recolectado en la noche. Durante el crepúsculo, salen en busca de frutas y semillas de algunas especies de palmas y otros árboles, refiere la nota.

En 2014, el Instituto Nacional de Parques (Inparques) impulsó la Red de Investigación y Seguimiento Ambiental, enmarcada en el Órgano Superior de Parques y Monumentos Naturales, para obtener un manejo más adecuado de estas áreas y contribuir con la preservación de la diversidad biológica.

Sistema de Orquestas y Coros Juveniles fundará primer núcleo en Haití

Por más de 20 días profesores del Sistema Nacional de Orquestas y Coros Juveniles e Infantiles de Venezuela, ofrecerán clases instructivas tanto a jóvenes como a profesores de Haití, para así encaminar la fundación del primer núcleo en la capital antillana, Puerto Príncipe.

El proyecto se engloba en la Misión El Sistema Haití, que estipula la creación de una red de núcleos en las zonas más desfavorecidas de la capital. Se calcula que más del 50% de los jóvenes del país antillano viven en niveles de pobreza crítica.

El director de la Misión El Sistema Haití, Andrés González, recalcó la valía que tiene la vista de los profesores venezolanos. "Apenas llegamos a Haití nos sentimos como en casa. Conocemos de la enorme riqueza musical de la isla, queremos aprender mucho de ellos y también compartir lo mejor de las experiencias que El Sistema ha acumulado durante 40 años", dijo, reseñado por un boletín de prensa de la Fundación Musical Simón Bolívar.

Desde el pasado 23 de septiembre, más de 200 jóvenes haitianos

han recibido clases y han mostrado interés por aprender a tocar especialmente instrumentos que no pululan en la isla, tales como el fagote y el oboe.

La Misión El Sistema Haití es una iniciativa conjunta entre los Estados venezolano y haitiano, a través de la Sociedad Pétiou-Bolívar y la Fundación Musical Simón Bolívar, para llevar a la isla los valores del modelo pedagógico creado por el maestro y músico venezolano José Antonio Abreu.

El director general del Ministerio de Cultura de Haití, Jean Michel Lapin, aseveró que "este es un proyecto que siempre debe estar amparado por el Estado y por el Gobierno haitiano para asegurar su permanencia y desarrollo. Desde hace mucho tiempo estábamos esperando a los profesores de El Sistema y haremos todo lo que tengamos que hacer para que este programa crezca en Haití", dijo.

Fundado en 1975, el Sistema Nacional de Orquestas Juveniles e Infantiles de Venezuela ha inspirado a más de 40 países de todos los continentes.

Público londinense visitó por primera vez Casa de Francisco de Miranda

Una visita guiada, abierta por primera vez al público, se realizó en la Casa Miranda en Londres, Inglaterra, en la que se involucró a mil personas presentes en reminiscencias históricas y un recital de la agrupación venezolana AfroCódigos.

La Embajada de Venezuela en Londres reseñó que la visita formó parte del evento cultural London Open House 2015, que se extiende a los principales museos y atracciones arquitectónicas-culturales de la capital británica para permitir, una vez al año, acceso libre al público.

Durante el recorrido por los principales espacios rehabilitados del museo en honor a Francisco de Miranda se expuso la importancia histórica del edificio, lugar de reclutamiento, promoción

y debate intelectual para la gesta independentista, como la envergadura de la figura del precursor de la independencia latinoamericana y uno de los primeros promotores de la unión continental.

También se expuso el proceso de investigación histórica y arquitectónica que supuso la restauración integral llevada a cabo en el inmueble en 2013-2014 por parte de un grupo de expertos, que rescató los espacios y la decoración de la casa, tal como se encontraban en la época en la que la habitó Miranda.

En esta casa se realizaron las reuniones de la primera comisión diplomática de independentistas latinoamericanos —en este caso, venezolanos— del mundo, presidida por El Libertador

Simón Bolívar e integrada por Andrés Bello y Luis López Méndez. Además, en ella se recibieron a próceres de la independencia del continente, como Bernardo O'Higgins, Libertador de Chile.

La visita al recinto culminó en el Bolívar Hall, espacio multifuncional que alberga una instalación cinética del artista venezolano Carlos Cruz Diez, lo que sorprendió al público. Allí, el ensamble crioillo AfroCódigos, fundado en 2005 y dedicado a la creación y divulgación de la música popular venezolana de raíces africanas, deleitó al público con un recital en el que retumbó su repique de tambores.

En este espacio se instaló la exposición *Luz de Venezuela*, del pintor venezolano Armando Reverón.